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Beginn: 19:35 Uhr Sitzung-Nr: 02/bfg/004/2024
Ende: 20:55 Uhr WP.: 2019/2024

NIEDERSCHRIFT

über die am 29.01.2024
im großen Sitzungssaal der Stadt Annweiler am Trifels, Hauptstraße 20, 76855 Annweiler am

Trifels
stattgefundene 4. Sitzung des Ausschusses für den Bauhof, Friedhof und öffentliches Grün der

Stadt Annweiler am Trifels

Zeit, Ort und Tagesordnung wurden am 26.01.2024 öffentlich bekannt gemacht (§ 34 Abs. 6 GemO)
Alle Ausschussmitglieder wurden am 23.01.2024 schriftlich eingeladen.

Zu Beginn der Sitzung waren anwesend:

Vorsitzende

Ausschussmitglied

stellv. Ausschussmitglied

Schriftführer

Abwesend:

Stadtbürgermeister

Erster Beigeordneter

Beigeordnete

Ausschussmitglied

stellv. Ausschussmitglied

Carmen Winter

Marco Becker
Karl-Heinz Bereswill
Elisabeth Freudenmacher
Dr. Dagmar Lange
Elfriede Richter

Christiane Huber stellv. für Bretz Nathalie

Christel Messemer

Benjamin Seyfried - entschuldigt

Benjamin Burckschat - entschuldigt

Dr. Anna Botham-Edighoffer - entschuldigt

Nathalie Bretz - entschuldigt
Romy Schwarz - entschuldigt
Hanna Sties - entschuldigt

Artur Bretz - entschuldigt
Axel Brüstle - entschuldigt
Michaela Burckschat - entschuldigt
Friedrich Flickinger - entschuldigt
Britta Horn - entschuldigt
Wolfgang Karch - entschuldigt
Marion Schwarz - entschuldigt
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Tagesordnung:

A. Öffentlicher Teil

Die Vorsitzende begrüßte die Anwesenden, stellte die ordnungsgemäße Einladung sowie die
Beschlussfähigkeit fest und eröffnete die Sitzung. Einwände gegen die Niederschrift der letzten Sitzung
wurden keine erhoben.

Herr Timmo Eckerle berichtete über Rückschnitte, Hangrutsche, Spielplatzkontrollen,
Baumkontrollen, Hochwasserschutz, Reparatur Rathausbrunnen, altes Schulhaus
(Tauchpumpe), Brücke Ambertpark.

Die Bestellung der Pflanzen/Saatgut wird demnächst eingeleitet.
Die Kosten betragen 500,00 Euro.
Es wurde über die Einpflanzung gesprochen und dass eventuell Tafeln/Schilder mit dem Namen
der Pflanzen aufgestellt werden sollen.

Der Ausschuss für den Bauhof, Friedhof, und öffentliches Grün empfiehlt
die Bestellung mit 7 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen.

Sobald die Mittel bewilligt sind soll mit der Umsetzung, unter Berücksichtigung der
Bewässerung, begonnen werden.

Es wurde darüber gesprochen aus den „Gartentagen“ eventuell „Markttage“ zu
machen. Es standen 2 Termine im Raum, 11. Mai 2024 oder 12. Mai 2024.

Der Ausschuss für den Bauhof, Friedhof, und öffentliches Grün empfiehlt
die Gartentage am 11.05.2024 mit 4 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 3
Enthaltungen durchzuführen.

1 Bericht Bauhof
2 Planungsstand Projektwiesen
3 Bericht zur Bewässerung und Zisternen aus KIPKI-Mitteln
4 Planung Gartentage im Mai in der Markwardanlage
5 Anschaffungen
5.1 Beratung und Fassung eines Empfehlungsbeschlusses über die Anschaffung eines Teichlüfters der

Fa. Aquamotec
5.2 Sachstand Anschaffung Bienenhotel in der Markwardanlage
5.3 Weitere Anschaffungen
6 Sachstand Satzungsänderung Schottergärten
7 Sachstand Friedhofsmauer
8 Sachstand neues Gräberfeld
9 Anfragen und Anträge

1 Bericht Bauhof

2 Planungsstand Projektwiesen

3 Bericht zur Bewässerung und Zisternen aus KIPKI-Mitteln

4 Planung Gartentage im Mai in der Markwardanlage
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Der Ausschuss für den Bauhof, Friedhof, und öffentliches Grün empfiehlt
die Gartentage am 12.05.2024 mit 1 Ja-Stimme, 6 Nein-Stimmen und 0
Enthaltungen nicht durchzuführen.

Die Anschaffung eines Teichlüfters soll zurückgestellt werden und eine
„Strömungsanlage“ angeschafft werden.

Der Ausschuss für den Bauhof, Friedhof, und öffentliches Grün empfiehlt dem
Stadtrat die Anschaffung einer „Strömungsanlage“
mit 7 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen.

Das Bienenhotel ist fertig. Es soll gemeinsam festgelegt werden an welchem Ort in der
Markwardanlage das Bienenhotel aufgestellt werden soll.

Für den Bauhof soll ein Auto angeschafft werden. Es wurden auch Angebote über
Elektroautos eingeholt. Eventuell ein Kehrmaschinenaufsatz und ein E-Lastenfahrrad.

Herr Max Schwarz (Zuhörer) hatte sich über dieses Thema informiert.
Der Ausschuss für den Bauhof, Friedhof, und öffentliches Grün beschloss mit
7 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen, das Herr Max Schwarz seine Informationen
vortragen soll.

Er berichtete über die Gestaltungssatzung, Freiraum und Klima der Stadt Frankfurt.

Es wurde von einem Ausschussmitglied eine Kampagne bezüglich der Schädlichkeit für die
Umwelt von Schottergärten vorgeschlagen.

Der Ausschuss für den Bauhof, Friedhof, und öffentliches Grün empfiehlt diese
Kampagne mit 6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 1 Enthaltung.

Der Ausschuss für den Bauhof, Friedhof, und öffentliches Grün empfiehlt
eine Freiraum- und Klimasatzung mit 5 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 2
Enthaltungen.

Die Firma Dilger soll die Arbeiten ausführen. Die Kosten gibt Frau Winter demnächst
bekannt. Der Bauhof soll unterstützend mithelfen.

Für die Kostenaufstellung benötigt der Steinmetz noch einen Plan.

5 Anschaffungen

5.1 Beratung und Fassung eines Empfehlungsbeschlusses über die Anschaffung eines
Teichlüfters der Fa. Aquamotec

5.2 Sachstand Anschaffung Bienenhotel in der Markwardanlage

5.3 Weitere Anschaffungen

6 Sachstand Satzungsänderung Schottergärten

7 Sachstand Friedhofsmauer

8 Sachstand neues Gräberfeld
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Die Satzungsänderung soll erst nach Fertigstellung des Gräberfeldes erfolgen.

Anfragen:
- Zu Beginn wurde gefragt warum Frau Marion Schwarz noch nicht im SessionNet als
stellv. Ausschussmitglied steht.
- Im Ambertpark wurden 2 Esskastanienbäume gepflanzt. Der Standort soll
überprüft werden.
- Der „Lionsclub“ möchte einen Baum spenden. Es soll der Standort, Art und Sorte
mitgeteilt werden. Es wurde von einem Ausschussmitglied die Frage gestellt ob sich
der Spender um die weitere Pflege des Baumes kümmern kann. Es soll über
„Spenderpaktete“ nachgedacht werden.

- Keine Anträge

Worüber Niederschrift

9 Anfragen und Anträge

Die Vorsitzende Die Schriftführerin


